



THE CANADIAN COUNCIL OF CHURCHES
LE CONSEIL CANADIEN DES ÉGLISES

10 février 2017

L'honorable Ahmed D. Hussen, député
Ministre de l'Immigration, des Réfugiés et de la Citoyenneté
365, avenue Laurier Ouest
Ottawa (Ontario)
K1A 1L1

Courriel: Minister@cic.gc.ca

Monsieur le ministre Hussen,

Il y a aujourd'hui des millions de réfugiés dans le monde. Chaque personne déplacée porte une histoire de douleur, de misère et de tristesse; cette souffrance vécue par des millions de personnes est à la fois une tragédie et une crise.

Depuis quelque temps, le Canada voit augmenter le nombre de réfugiés en provenance des États-Unis; ils traversent la frontière de manière irrégulière, au risque de leur vie, afin de pouvoir présenter leur demande. À cause de l'Entente sur les tiers pays sûrs entre le Canada et les États-Unis, nous craignons que des réfugiés ne soient empêchés de présenter leur demande et de recevoir l'asile au Canada.

Le Conseil canadien des Églises, nos confessions membres et leurs adhérents partagent une longue histoire et une tradition bien vivante d'accueil des réfugiés au Canada et de plaidoyer pour les droits des réfugiés au Canada. Ces dernières années, les Églises au Canada ont parrainé des milliers de familles, et nombre de ces Églises sont prêtes à en accueillir d'autres. Il y a dix ans, le Conseil canadien des Églises se joignait au Conseil canadien pour les réfugiés et à Amnesty internationale pour faire invalider par la Cour fédérale la désignation des États-Unis comme tiers pays sûr, et il déplore que la Cour suprême du Canada ait décidé, en 2009, de ne pas entendre la cause qui contestait l'Entente sur les tiers pays sûrs entre le Canada et les États-Unis.

Ensemble, nos différentes confessions représentent plus de 85 % des chrétiennes et des chrétiens au Canada. Nous avons été fondés en 1944.

Je vous écris aujourd'hui pour vous poser trois questions:

1. Le nombre élevé des réfugiés dans le monde fait qu'il y a un besoin urgent d'endroits où vivre en sécurité. Quand le Gouvernement du Canada va-t-il relever le plafond, hausser les objectifs

pour l'établissement de réfugiés au Canada et ouvrir la porte à plus de demandes de parrainage? Par ailleurs, plusieurs signataires d'ententes de parrainage attendent depuis des mois l'occasion de parrainer des réfugiés. Que faites-vous pour accélérer le processus du parrainage?

2. Nous nous inquiétons de ce que certaines politiques empêchent des réfugiés de demander et de recevoir l'asile au Canada. Quand et comment allez-vous évaluer l'Entente sur les tiers pays sûrs entre le Canada et les États-Unis, et garantir à la population canadienne que la vie des réfugiés n'est pas mise en danger et que toutes les parties respectent bien leurs obligations en vertu du droit international?
3. Plusieurs nouveaux demandeurs d'asile se heurtent à d'énormes difficultés pour trouver à se loger à cause du manque de logements abordables dans les villes canadiennes. Comment le Gouvernement du Canada entend-il réagir pour faire en sorte que les demandeurs d'asile puissent vivre ici en sécurité et obtenir l'aide dont ils ont besoin pour présenter leur demande?

J'attends avec intérêt votre réponse à ces questions. Le Conseil canadien des Églises est déterminé à promouvoir les impératifs de notre foi, notamment l'accueil de l'étranger, et à offrir une hospitalité généreuse à tous ceux et celles qui en ont besoin.

Avec l'assurance de mes sentiments distingués,



La Rev. Dr Karen Hamilton
Secrétaire générale

c. c.:

- L'hon. Michelle Rempel, députée et critique parlementaire pour l'Immigration, les Réfugiés et la Citoyenneté, Parti conservateur du Canada
- Jenny Kwan, députée et critique parlementaire pour l'Immigration, les Réfugiés et la Citoyenneté, Nouveau Parti démocratique du Canada
- Mario Beaulieu, député et critique parlementaire pour la Citoyenneté et l'Immigration, Bloc québécois
- Elizabeth May, députée et chef du Parti vert du Canada

Le Conseil canadien des Églises représente 25 confessions appartenant aux traditions anglicane, évangélique, de l'Église libre, orthodoxe de l'Est et orthodoxe orientale, protestante et catholique. Ensemble, nous représentons plus de 85% des chrétiennes et des chrétiens du Canada. Le Conseil canadien des Églises a été fondé en 1944.